

au cours de la prochaine décennie, il savait que c'était un projet réalisable à partir des techniques de l'heure et il entrevoyait le coût d'un tel projet — c'est là une attitude que j'appellerais du réalisme positif.

“Je suis optimiste et les optimistes reconnaissent l'importance du potentiel énergétique du Canada et de ses vastes réserves d'énergie hydro-électrique, de gaz, de pétrole synthétique et de houille. En fait, le Canada est une des régions sous-exploitées du monde.”

Tendances mondiales

M. Goyer a fourni des données statistiques sur la situation mondiale du pétrole et a relevé les diverses tendances actuelles:

1. L'affluence des capitaux à l'échelle mondiale a connu une fluctuation effarante. Il est donc toujours possible que les échanges monétaires internationaux soient déséquilibrés par l'accumulation des revenus tirés du pétrole. On a établi à quinze milliards de dollars les “pétro-dollars” reçus par les pays du Moyen-Orient et de l'Afrique. Les prédictions pour 1974 atteignent 89 milliards.

2. L'Europe, l'Amérique du Nord et le Japon s'inquiètent de plus en plus

de l'instabilité des approvisionnements de pétrole de certains pays bien nantis.

3. Les États-Unis comptent pouvoir satisfaire eux-mêmes leurs besoins en matière d'énergie d'ici à 1980.

4. Le Japon et l'Europe aimeraient diversifier leurs approvisionnements d'énergie-pétrole.

5. Enfin, l'indice élevé des prix, et l'insuffisance des approvisionnements pourraient bien compromettre l'équilibre commercial des pays industrialisés (hausse des prix du pétrole importé et peut-être diminution des exportations de produits fabriqués).

“Un tel projet nécessitera la coopération des gouvernements provincial et fédéral et de l'entreprise privée: du gouvernement provincial en ce sens que les ressources naturelles relèvent de la compétence provinciale; du gouvernement fédéral puisque l'importance même des investissements suppose la négociation, entre les gouvernements, des prêts, des marchés et ainsi de suite. Le gouvernement fédéral doit en outre s'assurer que les projets d'exploitation servent les objectifs à long terme du pays, rehaussant ainsi les intérêts nationaux, et enfin que les sociétés dont le capital technique et administratif sera mis à contribution en tireront un profit normal.”

Pièces commémoratives des Jeux olympiques vendues en une semaine

La première émission de pièces de monnaie commémorant les Jeux olympiques, dont la vente doit rapporter aux Jeux un montant de 250 millions de dollars, a été vendue en l'espace de quelques jours par les soins des banques à charte et d'autres institutions financières du Canada.

M. Austin Page, directeur exécutif du programme de pièces olympiques, a déclaré que la demande avait doublé toutes les prévisions concernant la première émission de neuf millions de pièces, dont un million avaient déjà été frappées.

Des quantités limitées des quatre premières pièces — deux de \$5 et deux de \$10 — ont été mises en vente à leur valeur nominale. La première série se compose de neuf millions de pièces de \$10 et de \$5 ayant une valeur nominale totale de 68 millions de dollars.

Aucune des pièces ne sera utilisée dans la circulation générale de la monnaie.

Le ministre des Postes, M. André Ouellet, qui est chargé de l'administration du programme en vertu de la loi adoptée au Parlement en juillet dernier, a déclaré: “C'est de loin la plus grande opération de commercialisation internationale que le Canada ait jamais envisagée. Nous avons l'occasion de produire quelque chose qui fait l'objet d'une demande à l'échelle mondiale. Et tout le mérite de cette idée réside dans le fait que non seulement elle nous permettra d'organiser les Jeux sans faire appel aux fonds publics, mais qu'elle fournira aussi un moyen de rehausser le prestige du Canada au sein de la collectivité internationale.”

M. Ouellet a ajouté qu'un “projet aussi audacieux” serait suivi de près par les autres nations.

“Si nous réussissons, — et j'ai entièrement confiance que nous réussirons — nous pouvons dire que le précédent établi par notre pays aura ouvert

la voie aux nations moins importantes et moins riches en leur permettant d'aspirer pour la première fois à être le pays d'accueil des Jeux olympiques.”

De l'avis d'un numismate de Montréal, les pièces de monnaie des Jeux olympiques constituent un excellent placement. “Les piéforts vont vraiment acquérir de la valeur. Les pièces de Munich, si vous trouvez à en acheter, se vendent maintenant huit fois leur valeur nominale. Mais on ne peut pas en trouver. Ce pourrait bien être la même chose ici.”

Le revenu des familles

Selon le recensement de 1971 effectué par Statistique Canada, près de 25% des 5,076,090 familles canadiennes ont touché un revenu s'établissant entre \$10,000 et \$15,000 en 1970 tandis que près de 23% ont touché un revenu de moins de \$5,000. Plus de 38% ont touché un revenu s'établissant entre \$5,000 et \$10,000 et près de 14% ont touché \$15,000 ou plus.

Les renseignements recueillis au cours du recensement de 1971 démontrent que le revenu national moyen des familles en 1970 s'est établi à \$9,600. Seuls le Yukon (moyenne de \$11,194), l'Ontario (\$10,661) et la Colombie-Britannique (\$10,019) se sont situés au-dessus de la moyenne nationale. La moyenne a été de \$9,475 en Alberta, \$9,260 au Québec, \$8,646 au Manitoba, \$8,449 dans les Territoires du Nord-Ouest, \$7,858 en Nouvelle-Écosse, \$7,479 au Nouveau-Brunswick, \$7,328 en Saskatchewan, \$6,989 à l'Île-du-Prince-Édouard et \$6,680 à Terre-Neuve.

Relations diplomatiques avec les États arabes

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mitchell Sharp, a annoncé que le Canada et Bahrein, la Fédération des Émirats arabes, Oman et Qatar ont décidé d'établir des relations diplomatiques. M. James George, qui est présentement ambassadeur du Canada en Iran et au Koweït avec résidence à Téhéran, présentera bientôt ses lettres de créance comme premier ambassadeur canadien dans ces quatre États.